
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ
DEL VIERNES 10 DE FEBRERO DE 1809.

San Guillermo y Santa Escolastica Virgen.

El Jubileo de las XL horas está en la Iglesia de Padres Capuchinos, por la Religiosa Comunidad. Se manifiesta à las 7 de la mañana y se oculta à las 5 de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 6 h. 44' 18" y se pone à las 5 h. 15' 42"

Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 12 h. 14' 36"

Aumenta la Equacion 00" 3" Lugar del Sol en la Ecliptica

10 S. 21.º 26' 15" Idem en la Equinocial en tiempo 21 h. 35' 17"

Es el 26 de la Luna. Sale à las 2 h. 55' mad. y se pone à la 1 h. 25' mañ.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del trocadero.

Prim. baxa à la 4 h. 12' mad. | Seg. baxa à las 4 h. 47' tard.

Prim. alta à la 10 h. 31' mañ. | Seg. alta a las 11 h. 4' noche.

POLITICA.

EL que intenta ocupar un estado que le acomoda ó desea destruir un reyno, cuya rivalidad le incomoda, siembra zizañas y discordias en él, y de hai indefectiblemente ha de resultar si pretenden la destrucción ó la ocupacion. Así lo hizo Medea, quando quiso robar el vellocino de oro; y así lo hizo la furia infernal, quando quiso dividir y romper la estrecha amistad que se te-

dian entre sí Juno y Venus, arrojando à sus plantas la manzana de oro. Mas por lo comun sucede, que aquel que siembra la discordia, experimenta en sí los rigores mas funestos de ella, quando vé frustrados sus designios.

La política imprudente, se ha valido en todos tiempos de este ardid, para saciar la ambicion que devora el corazon del hombre; pero la prudencia teme siempre no recaigan sobre sí las funestas conseqüencias que acarrea.

Así sucedió à la republica de Venecia, que zelosa de que los Portugueses le quitasen con sus navegaciones el comercio del mar Pérsico y de las provincias Orientales, enviaron al Cayro un embajador con maestros de fundir artilleria y navios, para que construyendo uno y otro, se apoderase del cabo de Buena Esperanza, é impidiera aquella navegacion. Pero habiendo el Rey de Calicut executado el Consejo, é introducido sus factorías y comercio, se lo quitó à la república, à quien hubiera estado mejor fuese libre la navegacion a los Portugueses.

La Francia siempre abundante en esta maliciosa politica, ha procurado en todos tiempos valerse de este medio, ó para engrandecerse, ó para sostenerse; pero por postres, ella ha sido la desgraciada, y la tempestad ha descargado sobre su suelo.

Un mal consejo, impreso en la bondad de uno de sus Reyes, le tenía temeroso de sí, difidente de su madre, hermano, y de todo el Reyno, y se persuade, que sin la guerra no puede tener sosiego, y que su conservacion pende de la destruccion de la Casa de Austria: para este fin fomenta discordias domésticas: esparce nieblas por la Inglaterra, Holanda y Dinamarca: rompe los hielos de Suecia, para que pasen à infestar al Imperio: deshace la nieve de los Esguizaros y Grisones; y en fin, difunde por todo el orbe tal tempestad, que muy en breve el cielo vibró fuego, granizó plomo, y llovió sangre sobre la tierra. En todas partes no se oian mas que relinchos de caballos, y Marte se vió armado, polvoroso y sangriento. ¿Pero creéis acaso que se acabó la Casa de Austria? Muy al contrario: se serenó su cielo, y toda la tempestad vino à caer sobre el mismo que la levantó, experimentando todo su furor.

Así el Corzo, elevado del polvo de la tierra à un Imperio labrado por su intriga, creyendo que la familia de Borbon, cuyo Trono ocupó indignamente, podia algun dia vindicar su honor, no ha procurado sino armar todas las furias contra ella

¿Qué disensiones no ha esparcido entre las otras potencias? ¿Qué guerras civiles entre sus vasallos? ¿Y qué traiciones no ha maquinado para su exterminio? Mas no, no lo logrará, y à semejanza del antecesor legitimo, todo lo habrá hecho en vaide, y por fin todo se dirigirá contra él.

Bien puede procurar que la Rusia, Dinamarca y Prusia conviertan sus armas contra nosotros: convide enhorabuena à los Imperios à una estrecha alianza consigo: interceda con la Inglaterra que nos abandone; serán inútiles sus esfuerzos: ésta nos favorecerá: aquellos despreciarán una amistad que no sabe conservar; y los otros dirigirán contra él todo el furor que que-
ria infundir contra España.

Si Dios se ha valido de aquel monstruo para nuestro azote, dándole su poder mientras dura su divino enojo, reconciliada ya, lo infunde, y comunica despues al otro, para que volviéndose contra él, le acabe y extermine, por el abuso que hizo de sus limitadas facultades. Pelearán franceses contra franceses; el enemigo contra el enemigo; el hermano contra el hermano; la ciudad contra la ciudad; y el reyno contra el reyno, con que será sangriento teatro de la guerra, quien la procuró à las demas provincias.

Será semejante à Faraon, que así como con milagros se conservó, despues con milagros y portentos lo destruyó el Dios de la Justicia.

PROCLAMA DE LA JUNTA DE VALENCIA.

Amados y esforzados Valencianos: la Junta de Gobierno os habla, y tiene en vuestro valor y esfuerzo su mayor confianza. El haber vencido en 28 de Junio último, no os libra de nuevos ataques y asechanzas. El enemigo injusto y cruel, no perdonará medio de atacaros; pero nosotros, por la justicia de la causa, por nuestro legítimo Soberano, por el bien de la Patria, tan vilmente ocupada so pretexto de la mas cordial alianza, por la conservacion de nuestra libertad ofendida, por nuestras vidas y propiedades; y en fin, por nuestro propio honor y buen nombre de nuestros esclarecidos antepasados, debemos imitarlos, y hemos jurado morir antes que abandonar nuestras obligaciones y derechos: Dios protegerá la pureza de nuestras intenciones, y acrecentará nuestro ánimo. Si, Valencianos, à nin-

guno que no quiere ser vencido se le vence, y no hay en toda España un Reyno de mas poblacion, ni de gente mas robusta y ágil: ya lo habeis acreditado, y el Capitan General gozoso lo publica, y os aprecia sobre manera; vive persuadido que cada pueblo de por sí, y ayudándose unos à otros, serán otros tantos obstáculos que vencer, aunque vengan cien mil hombres à la conquista. Esta capital en nada inferior à la de Zaragoza, que nos dá exemplo de valor y constancia, hará, no hay duda, los esfuerzos que aquella para eternizar su memoria. Alerta, Valencianos, trabajad vivamente y sin descanso en la fortificación. Valga el amor y patriotismo: ni escucheis conversaciones contrarias à vosotros mismos, ni deis entrada al sórdido y vil interés. Sacrificad vuestro trabajo, y parte de vuestros bienes por salvar lo restante. La patria en peligro grita, oídla, hijos; ella es vuestra madre, y tiene derecho à vuestros auxilios, fortaleza y vigilancia. Una dichosa casualidad ha traído à vuestros hogares à Don Josef Caro, rama ilustre de héroes de esta familia. La Junta siempre deseosa del acierto, le nombó segundo General de este Reyno: S. M. ha confirmado en la Suprema Central esta eleccion. Nada nos queda que desear; limpiad y afilad vuestras armas para que tengan dichoso fin nuestros de velos.

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ

VENTA = En la calle de Murguia N 122 se vende Vino tinto de S. Vicente legítimo en barriles y medias pipas, que acaba de llegar.
Cádiz 9 de Febrero.

Vs. Rs. Sepbre. $6\frac{3}{4}$. Mayo $6\frac{1}{4}$ Enero 66.

DIVERSION PUBLICA.

TEATRO = En el Coliseo de esta Ciudad se executará la Funcion siguiente. Se dará principio con la Comedia nueva en 4 actos titulada: La defensa de Valencia y castigo de traidores. Seguirá un Intermedio de Música. Despues un Saynete; y se finalizará con un Quinteto. **A LAS SIETE.**

CON REAL PERMISO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,
Plazuela de las Tablas.